

## **ABSTRAK**

Skripsi dengan judul “Analisis Nilai Feminisme Pada Novel Daun Putri Malu Karya Magdalena Sitorus dan Pemanfaatannya Sebagai Bahan Ajar” ini ditulis oleh Melina Dwi Rahmasari, NIM 12210183116, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia (TBIN), Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing Lilis Anifiah Zulfa, M.Pd.

**Kata Kunci:** Nilai Feminis, Aspek Feminisme, Novel, Pembelajaran Sastra

Novel termasuk salah satu bentuk karya sastra yang tergolong dalam prosa baru dan dituangkan dalam permasalahan kehidupan yang kompleks. Saat ini banyak pengarang perempuan menulis karya sastra berspektif feminis, hal ini karena menurut mereka menulis karya sastra juga bisa digunakan untuk berjuang melawan hegemoni patriarki yang selama ini sudah melekat di dalam masyarakat. Novel Daun Putri Malu merupakan salah satu novel karya Magdalena Sitorus mengisahkan seorang perempuan muda yang memperjuangkan hak-hak perempuan dengan berbagai cara. Perjuangan ia lalui dengan banyak permasalahan mulai dari diri sendiri, anaknya, sahabatnya hingga ke pekerjaan yang ia geluti. Untuk mendalami sikap dan tingkah laku serta nilai yang diangkat di dalam cerita tersebut perlu pengkajian nilai feminisme melalui pendekatan sosial struktural. Analisis nilai feminisme dengan menggunakan pendekatan sosial struktural akan memberikan gambaran jelas mulai dari aspek sosial, ekonomi, politik, pendidikan hingga agama yang digunakan oleh pengarang dalam novel tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk (1) mengetahui aspek nilai feminisme dalam Novel Daun Putri Malu karya Magdalena Sitorus, (2) mengetahui implikasi nilai feminisme tokoh perempuan dalam Novel Daun Putri Malu karya Magdalena Sitorus, (3) mengetahui

pemanfaatan novel Daun Putri Malu sebagai bahan ajar dalam kelas. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Data dalam penelitian ini berupa dialog, monolog, dan narasi dalam novel Daun Putri Malu. Pengumpulan data dilakukan secara bertahap dengan membaca cerpen secara berulang, menentukan instrumen penelitian, pengkodean pada teks yang disesuaikan dengan pedoman, dan yang terakhir melakukan klarifikasi data berdasarkan permasalahan. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi dan studi literasi.

Berdasarkan hasil analisis data yang dilakukan, diperoleh nilai feminisme dalam novel Daun Putri Malu sebagai berikut: (1) aspek Feminisme yang berhubungan dengan kesadaran akan ketidakadilan gender berupaya menggali identitas perempuan yang selama ini tertutupi hegemoni patriarkat. Identitas diperlukan sebagai dasar pergerakan memperjuangkan kesamaan hak dan membongkar akar dari segala ketertindasan perempuan. Feminisme yang berhubungan dengan pernyataan bahwa gender bukan sebagai sifat kodrati berupaya untuk menyamakan kedudukan dengan kaum laki-laki. (2) implikasi nilai feminis yakni mempermudah perempuan mencapai tujuan untuk menyamakan kedudukan dengan laki-laki tanpa membedakan hak laki-laki dan perempuan. (3) novel Daun Putri Malu dapat digunakan sebagai bahan ajar di dalam kelas. Khususnya pada pembelajaran Bahasa Indonesia KD 3.11 yang mengharuskan siswa dapat menganalisis nilai-nilai yang ada di dalam karya fiksi. Novel ini menggunakan latar sosial masyarakat modern yang telah mengenal teknologi sangat relevan dengan latar belakang budaya siswa di era globalisasi seperti sekarang ini.

## ABSTRACT

The thesis entitled "Analysis of Feminism Values in the Novel Daun Putri Malu by Magdalena Sitorus and Its Utilization as Teaching Materials" was written by Melina Dwi Rahmasari, NIM. 12210183116, Indonesian Language Tadris Study Program (TBIN), Faculty of Tarbiyah and Teaching Science (FTIK), State Islamic University (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor Lilis Anifiah Zulfa, M.Pd.

***Keywords: Feminist Values, Aspects of Feminism, Novels, Learning Literature***

The novel is one form of literary work that is classified as new prose and is set forth in complex life problems. Currently, many female authors write literary works with a feminist perspective, this is because according to them, writing literary works can also be used to fight against patriarchal hegemony that has been inherent in society so far. Daun Putri Malu is a novel by Magdalena Sitorus, which tells of a young woman who fights for women's rights in various ways. The struggle he went through with many problems starting from himself, his children, his friends to the job he was in. In order to explore the attitudes and behavior as well as the values raised in the story, it is necessary to study the values of feminism through a structural approach. Analysis of cultural values using a structural approach will provide a clear picture starting from the main character, plot, to the theme chosen by the author.

This study aims to (1) find out the value aspects of feminism in the novel Daun Putri Malu by Magdalena Sitorus, (2) find out the implications of the value of feminism for female characters in the novel Daun Putri Malu by Magdalena Sitorus, (3) find out the use of the novel Daun Putri Malu as teaching material in class. The method

used in this research is qualitative. The data in this research are dialogues, monologues, and narratives in the novel Daun Putri Malu. Data collection was carried out in stages by reading the short stories repeatedly, determining the research instrument, coding the text according to the guidelines on the instrument, and finally clarifying the data based on the problem under study. The techniques used in the research are documentation and literacy studies.

Based on the results of the data analysis carried out, the value of feminism in the novel Daun Putri Malu is obtained as follows. (1) Feminism aspects related to awareness of gender injustice seek to explore women's identities which have been covered up by patriarchal hegemony. Identity is needed as a basis for the movement to fight for equal rights and to dismantle the roots of all women's oppression. Feminism related to the statement that gender is not a natural trait seeks to equalize with men. (2) the implications of feminist values, namely making it easier for women to achieve the goal of equalizing men without differentiating the rights of men and women. (3) the novel Daun Putri Malu can be used as teaching material in the classroom. Especially in learning Indonesian KD 3.11 which requires students to be able to analyze the values that exist in works of fiction. This novel uses the social background of modern society who are familiar with technology which is very relevant to the cultural background of students in the current era of globalization.

## الملخص

أطروحة بعنوان "تحليل القيم النسوية في رواية من قبل واستخدامها كمواد تعليمية" كتبت (TBIN) برنامج دراسة تدريس اللغة الإندونيسية ، NIM. 12210183116 ، بواسطة سيد علي رحمة (UIN) جامعة الدولة الإسلامية ، (FTIK) كلية التربية وعلوم التدريس M.Pd. ، الله تولينغاونغ ، مشرف ليليس أنيفياه زلفا

الكلمات المفتاحية: القيم النسوية ، جوانب النسوية ، الروايات ، تعلم الأدب

الرواية هي شكل من أشكال العمل الأدبي الذي يصنف على أنه نثر جديد ويتم وضعه في مشاكل الحياة المعقدة. حاليًا ، تكتب العديد من الكاتبات أعمالًا أدبية من منظور نسوي ، وذلك لأنه وفقًا لهن ، يمكن أيضًا استخدام الأعمال الأدبية لمحاربة الهيمنة الأبوية المتأصلة في المجتمع حتى الآن. هي رواية من تأليف ، تحكي عن امرأة شابة تناضل من أجل حقوق المرأة بطرق مختلفة. الكفاح الذي خاضه مع العديد من المشاكل بدءًا من نفسه وأطفاله وأصدقائه إلى الوظيفة التي كان يعمل فيها. من أجل استكشاف المواقف والسلوك وكذلك القيم التي أثرت في القصة ، من الضروري دراسة قيم النسوية من خلال نهج بنوي سيوفر تحليل القيم الثقافية باستخدام نهج هيكلية صورة واضحة تبدأ من الشخصية الرئيسية المؤامرة ، إلى الموضوع الذي اختاره المؤلف ،

تهدف هذه الدراسة إلى (1) اكتشاف الجوانب القيمة للنسوية في رواية من تأليف ، (2) اكتشاف آثار قيمة النسوية على الشخصيات النسائية في رواية للكاتبة ، (3) اكتشاف استخدام رواية كمواد تعليمية في الفصل. الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي الطريقة النوعية البيانات الواردة في هذا البحث عبارة عن حوارات ومونولوجات وروايات في رواية. تم جمع البيانات على مراحل من خلال قراءة القصص القصيرة بشكل متكرر ، وتحديد أداة البحث ، وترميز النص وفقًا للإرشادات الموجودة على الأداة ، وأخيرًا توضيح البيانات بناءً على المشكلة قيد الدراسة. التقنيات المستخدمة في البحث هي دراسات التوثيق ومحو الأمية

بناءً على نتائج تحليل البيانات التي تم إجراؤها ، يتم الحصول على قيمة النسوية في رواية على النحو التالي. (1) تسعى الجوانب النسوية المتعلقة بالوعي بالظلم الجندي إلى استكشاف هويات النساء التي تم التستر عليها من قبل الهيمنة الأبوية. الهوية ضرورية كأساس للحركة التي تناضل من أجل حقوق متساوية وتفكيك جنود اضطهاد جميع النساء

النسوية المتعلقة بالقول بأن الجنس ليس سمة طبيعية تسعى إلى المساواة مع الرجال. (2) انعكاسات القيم النسوية ، أي تسهيل تحقيق المرأة لهدف المساواة بين الرجل والمرأة دون التفريق بين حقوق الرجل والمرأة. (3) يمكن استخدام رواية كمادة تعليمية في الفصل. خاصة في تعلم اللغة الإندونيسية 3.11 دينار كويتي والتي تتطلب من الطلاب أن يكونوا قادرين على تحليل القيم الموجودة في الأعمال الخيالية. تستخدم هذه الرواية الخلفية الاجتماعية للمجتمع الحديث الذين هم على دراية بالتكنولوجيا التي لها صلة كبيرة بالخلفية الثقافية للطلاب في عصر العولمة الحالي.